

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen,  
sehr geehrte Gäste!

Ich freue mich, dass wir uns heute Zeit nehmen, um zu loben. Das Schöne ist, dass dieses Lob heute zudem ganz öffentlich geschieht, denn Vertreter\*innen der Presse sind da, um darüber zu berichten, und unser hauseigener Reporter wird das auf der Homepage tun.

Darüber hinaus sind aber weitere Menschen extra heute hierhergekommen, die diesem Lob, das den Sportmannschaften unserer Schule heute öffentlich ausgesprochen wird, einen besonderen Klang verleihen: Unser Landrat Herr Dr. Lehmann und die Schulrätin Frau Freytag sind nämlich hier, um die Auszeichnung ganz offiziell vorzunehmen.

Leistung würdigen, das tun wir in der Schule oft: Wir Lehrerinnen und Lehrer würdigen gute Leistungen, indem wir gute Noten dafür geben. Die Schule würdigt gute Abschlussleistungen, indem Sie Preise auslobt und überreicht für besonders gute Noten im Abitur.

Diese Art von Würdigung bezieht sich immer auf die akademischen, unterrichtlichen Leistungen in den verschiedenen Schulfächern. Gerade am Grabbe-Gymnasium mit seinen Profilen in den Bereichen Kunst, Musik und Sport wissen wir allerdings, dass es viel mehr gibt als akademische Leistungen, und dass diese Leistungen oft außerhalb des regulären Unterrichts besonders gut zu erkennen sind.

Deshalb gibt es bei uns so viele AGs in diesen Fachbereichen, deshalb finden hier in der Aula so viele Konzerte statt, deshalb haben wir so viele Schulsportmannschaften und nehmen an vielen Wettbewerben und Wettkämpfen teil.

Und weil wir wissen, wie wertvoll und wichtig diese Leistungen sind, die im Unterricht nicht vorkommen, freuen wir uns, dass es heute eine öffentliche, offizielle Anerkennung dieser Leistungen gibt.

Denn gerade für uns Lehrerinnen und Lehrer, deren Aufgabe es (unter anderem) ist, Leistung in Notenkategorien zu erfassen, ist es wichtig zu sehen, dass Schülerinnen und Schüler mehr sind als ihre Leistungen in einem Fach. Daran werden wir heute auf eindrucksvolle Weise erinnert.

Ich bedanke mich bei denen, die heute an der Vorbereitung dieser Veranstaltung mitgewirkt haben, und freue mich mit Ihnen auf ein schönes öffentliches und ganz offizielles Lob toller Leistungen.

Vielen Dank.